

BACCALAURÉAT BLANC
SESSION DE FEVRIER - SÉRIE A

ANNÉE SCOLAIRE : 2011-2012

DURÉE : 4 H 00 Coef. : 5

ÉPREUVE DE PHILOSOPHIE

Le candidat traitera l'un des sujets au choix

SUJET 1

Le droit peut-il être enfermé dans les lois positives ?



SUJET 2

« Le malheur de l'homme c'est d'avoir été enfant »

Que pensez-vous de cette assertion

SUJET 3

Dégagez l'intérêt philosophique de ce texte à partir de son étude ordonnée.

L'extrémisme est fatalement irrationnel, car il est déraisonnable de supposer qu'une transformation totale de l'organisation de la société puis conduire tout de suite à un système qui fonctionne de façon convenable. Il y a toutes les chances que, faute d'expérience, de nombreuses erreurs soient commises. Elles n'en pourront être réparées que par une série de retouches, autrement dit par la méthode même d'interventions limitées que nous recommandons, sans quoi il faudrait à nouveau faire table rase de la société qu'on vient de reconstruire, et on se retrouverait au point de départ. Ainsi, l'esthétisme et l'extrémisme ne peuvent conduire qu'à sacrifier la raison pour se réfugier dans l'attente désespérée de miracles politiques. Ce rêve envoutant d'un monde merveilleux n'est qu'une vision romantique. Cherchant la cité divine tantôt dans le passé, tantôt dans l'avenir, prônant le retour à la nature ou la marche vers un monde d'amour et de beauté, faisant chaque fois appel à nos sentiments et non à notre raison, il finit toujours par faire de la terre un enfer en voulant en faire un paradis.

Karl R. Popper, *La société ouverte et ses ennemis* Tome 1 « L'ascendant de Platon » Ed. du Seuil, 1979.